

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・松魚亭

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：山岸与作 幹事：上田忠信

情報委員長：中村三次

1983・2月10日 第234号

アメリカの教育制度について

ロータリー財団奨学生

ジョン・ワレンタ君



アメリカの教育制度は、6・2・4・4制で最初の8年間は義務教育とされています。しかし、就学率は100%に近いとはいえ、文盲の人もかなりいて、今直面している問題の一つです。アメリカの高等学校への進学率は85%ほどで、日本とあまり変わりません。

アメリカの大学では入学試験は全くありません。大学には州立、私立があります。国立は一校もなく、中央政府は教育についてそれほど大きな役割を果たしておらず、最近までは文部省もなかったのです。教育問題は主に各州の責任です。そして最も水準の高い大学は私立です。しかし、私立大学はすごくお金がかかり、成績がよくても

もお金の壁にぶつかることもあります。

大学の上に、3年間の大学院があります。アメリカの法学部は、大学院にあります。アメリカは裁判の多い国で、弁護士も日本よりはるかに多いが、大学院の法学部に進学を希望する人も沢山います。弁護士になるには、大学と合わせて7年間かかります。医学部と並んで大学院に入るための入学試験の競争率は大変高く、内容もむつかしいのです。大学院を卒業して、それから資格試験があります。アメリカは州によって法律がそれぞれ微妙に違いますから、司法試験も州によって違います。

アメリカ社会では、私立大学院は大学より重視され、社会のエリートを決めます。

大学は真理の探求、専門家の養成はもちろん、人間形成のための教養の場でもあります。

日本では、昔の旧制高等学校の精神を意味していた「デカンショ」という歌があります。デカルトと、カントと、ショウペンハウエルという西洋近代の大哲学者の名を要約したものです。旧制高等学校の教科の中で最も重視された科目は、語学だったが、そのテキストは、実にわかりにくい、19世紀の思想や文学の代表的な、例えばカント、ハイネ、エマーソン等の古典が用いられており、実用的語学教育としてはともかく、学問と思想を深め、国際感を育成したといえます。

現代日本で用いられている英語の教科書も、昔ほどではないにしても、実用的でないという批判があるが、実に意味深い文章が選ばれていて、実用的でないとしても、価値がないとはいえません。

アメリカも、日本も、いろいろの教育問題をかかえているが、世界平和の維持と、国際理解に役立つ国民をつくり上げる事が、教育の重要な目的の一つです。

—金沢北RC例会講話より— (文責 中村三次)

私 の 名 刺

中 谷 栄 治



新しい昭和58年の初春を迎えまして、此の度、義兄の依様と釣見様のお推めを頂き、拾周年の輝かしい期を迎えるに当り、会員皆様様の温かいご理解と、ご友情に依りまして、伝統ある立派な金沢北ロータリークラブの一員に加えさせて頂きました事を心より厚く御礼申し上げます。

私は昭和5年に生れ、青春時代は戦争の最中で尋常小学校が国民学校に変わり、中学に入学しては軍事教練を受け、銃剣を持ち、3年生当時敗戦となり、一転して民主主義の教育を受けました。

又、中学5年卒業と同時に初の6・3・3制による新制高校が誕生致しまして私は高校3年に編入し、北陸では初の男女共学モデルスクールである県立第三高校に1年間在籍致しました。現在では男女共学もごく普通ですが、戦時中の教育を受けました私は女生徒と机をならべ、ホークダンスに興じた事は夢の様でした。私は教育の軟硬変革の波の中を渡ってまいりましたが、本当に楽しい思い出の一頁になっております。高校卒業後は先代の家業である呉服卸に従事し、今日に至っております。

その間、昭和25年より3年間京都の呉服問屋に奉公に行き、古来日本の美である“きもの”に付いて染織の巾広さ、奥深さを学び、若い私は住込みで見知らぬ土地で見知らぬ人の中に入り、始めて世間の厳しさ、人の情のあたたかさを知りました。又、先代が私の30才の時に亡くなり、当時12人家族でした。世間知らずで、未熟な私を今日に至るまで陰に陽に盛り立てて下さいました方々との触れ合い、出合いを大切に参りました。今にして思いますと、ロータリーの意義に始めて触れさせて頂いた様に思われます。

今度は至らぬ私を金沢北ロータリークラブに入会させて頂き、今後はロータリアンとして恥ない様努力致す所存で御座居ます。

何卒これより先は経験豊かで素晴らしくご活躍なさっておられます会員皆様様の宜しき、ご指導と、厚きご交宜を賜ります様お願い申し上げますと共に厚く御礼申し上げます。

今週の花

吉 山 宥 海
(2月3日)

にわ と こ
接 骨 木
水 仙



光州からの便り (1)

二木様



金沢北RCの皆様かた みなよろしくらしていることてしよ
10月末の韓国訪問団による 両RCの姉妹結縁は友情増進に
功をあげたと思ひます 姉妹結縁式も盛大におこなはれ た
のしい 一時を過すことができたことを感謝するしだいです
今後も御訪問を 御まちいたします また手紙の往来によっ
て友好を増していくことも たのしいことてしよ

二木様も 機会がありましたら 韓国においでなさること
を望みます 韓国の風情、友情にたっぶり そそがれること
も意義あると思ひます

小生の家族は母(74才)、妻、4人の子供て7名です
長男大学、次男高等学校、長女中学、三男国民学校にかよっ
ているので べんきよさかりの いそがしい家庭てす

では二木様、金沢北RCの皆様 よろしく願ひます
ありがとう ございました

1982.11.22

崔宗鎬
Choi Jong Ho

小間井様

新年あけましておめでとうございます。

まだ相連れぬあなた様を、本ロータリー会長から御紹介いただきまして御手紙さしあげます。
私は今年で60になりますが、あなたは41の若方でありませし、チョキンを楽しむとの由、とても健
壯な方とおもわれますね。

私は今、女子中学で校長をしています、二次大戦のときは日軍に応召しまして、中国大陸を縦
断、印度支那をへてカンボジアに進み、ビルマ戦争に参加する直前、終戦となり幸にも命拾いしま
した。くにに帰ったのは翌年の5月でしたね。あの時は肝膽相照らす戦友もいましたが、今は名前
さえ忘れてしまいました。はじめは三十六師団(熊本の六師団からつくられたそうです)所属でし
たが、あと二師団に転属しましたので、あの東北地方のなまりが今もなつかしく思われますよ。

今、私の学校は女子高校も併設されていて、外国語を英語と日本語を教えています。日本語は若
い外国語大学出身が受持っていますが、まだまだ発音がまずいです。ですから会話の時間は私が分
け持ちしています。あなた方が我がロータリー訪問の際は、私が通訳役をしています。

この次、貴クラブの我がロータリー御訪問の機会には、ぜひいらっしやませ。心から歓迎する
でしょう。

では寒いこの冬、御健康を御祈ります。さようなら。

金 在 玫
キム チャエ ミン

